



ENCUENTRO CON PEPA NIETO,

técnica de COOPERACIÓN en Cáritas española

La familia Haztecoop quedamos ya el año pasado en vernos para recibir a Pepa Nieto como grupo. Serafín habla de Haztecoop también en su organización y Pepa nos manifestó que que tenía muchas ganas de poner rostro a la experiencia de la que hablaba Serafín en los encuentros estatales. Es evidente que esta práctica nuestra es buena, por muchos momentos de flaqueza que nos surjan... Quizá por eso se hace más grande y más humana.

En cualquier caso fue un lujo tener a Pepa en Huesca y compartirla con una agenda apretada para ella en nuestra ciudad, en Jaca y en Zaragoza en poco más de dos días. Tuvimos una conversación sosegada y llena de claroscuros como no puede ser de otra forma con relación a la situación de la Cooperación, las actitudes cooperantes y las necesidades del mundo en relación con las respuestas más constructivas y dialogantes, difíciles siempre a pesar de la sencillez de partida: somos iguales y no hay más que un mundo.

Pepa nos situó también en la dimensión estatal de la Cooperación. Ella tiene relación directa con las "regiones" de Extremadura o Levante y puede contar de primera mano lo que ocurre en sus organizaciones locales y en relación a las agencias autonómicas y entidades locales. Su presencia en el terreno, muy en relación con zonas de África como Mozambique y Grandes Lagos, se amplía gracias a la red en el resto del continente de las Cáritas y de otras organizaciones de la I. católica en el continente, además de otras ONGDs en el terreno.

VINCULAR COMUNIDADES

Nos habló del trabajo en materia de Ayuda Humanitaria que, finalmente y como objetivo hermano tiene el de construir vínculos entre comunidades, objetivo que no debe olvidársenos en cualquier instancia.

Esa vinculación es posible entre iguales, por lo que el análisis de necesidades da lugar a proyectos, metodología de la que continuar aprendiendo aquí.

Esta idea de "ser iguales" no es simplemente un lema o una utopía... Cuando partimos de ella tenemos respuestas aquí para preguntas que cuestionan las migraciones o que proponen ideologización-evangelización en las comunidades de acogida.

Valoramos también las sinergias entre ONGD en el mismo contexto socio-cultural y geográfico.

Pepa Nieto nos comunicó que es práctica del AECID la de coordinación entre proyectos en el terreno, desde la transparencia y la optimización de recursos. Desde la Cáritas española existen relaciones geográficas entre países por "proximidad" de delegaciones, por ejemplo, entre Sudán y Etiopía. No podemos perder de vista la comunicación de proyectos.

**SENSIBILIZAR,
EDUCAR,
SOLIDARIZARSE**

Lo que no se da a conocer, no se conoce y hay que seguir luchando con la idea de "asistencialismo" frente a "cooperación".

En este momento nuestras comunidades locales, nuestra sociedad, están expuestas al "ruido" que impide el discernimiento. Tenemos que poner fuerza en permitir el tiempo y el espacio de reflexión.

Con relación a las personas más jóvenes hemos de partir de su aprendizaje personal y social significativo y atender en esa promoción de forma directa a sus educadoras y educadores, familias y docentes y personal no docente de los centros educativos.

Son importantes los testimonios directos y los altavoces, por lo que hay que potenciar que se conozcan experiencias personales y que personas significadas en otros ámbito sean también voz de la cooperación.

Nuestra práctica cooperativa es una buena práctica. Continuemos con la fuerza necesaria.

Huesca, 19 de enero de 2026



Estuvimos SERSO, ALOUDA, MANOS UNIDAS, ASA, CRUZ ROJA, CÁRITAS HUESCA, ENTARACHÉN BOSCO GLOBAL Y EL SERVICIO MUNICIPAL DE COOPERACIÓN. Paz y Ana, de SER ÁFRICA Y CCONG Ayuda al Desarrollo estaban en otra reunión en ese momento.